

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

LO DEL MERCADO

## Las ratas

Los días pasan, y no hay nadie que nos demuestre lo contrario de lo dicho por nosotros con respecto a lo de que lo empleado para la desratización era una pampina, era más, una burla del pueblo, más aún, era como vulgarmente se dice ponerle los cuernos.

No hemos visto por parte alguna la eficacia de lo hecho hace noches en la calle de Méndez Núñez.

Anoche mismo tuvimos ocasión de ver a infinidad de perros que iban a la caza de roedores, pudiendo apreciar, como ahora, después de la tan comentada desratización, se pasean a sus anchas las miasmas ó más ratas que antes.

El alcalde se ha marchado, ha dejado la alcaldía en manos de un otro tanto o más inepto que él, y el pueblo mira esto con indiferencia, con criminal despreocupación, como si nada le importase su bienestar y su salud que peligra por momentos.

El alcalde se ha marchado y el que accidentalmente se ha encargado de la alcaldía, no nos ha dicho a nosotros, al pueblo, al que paga y sufre, si ha desaparecido o nó el peligro que corrimos al comernos las mercancías roídas por las ratas.

Nosotros creemos tener derecho a que se nos diga, para tranquilizar a la opinión pública que se encuentra alarmada y con sobrada razón amenaza con comprar los comestibles en otros establecimientos de fuera del Mercado y las verduras directamente de los propios cosecheros que diariamente llegan a esta capital.

Esto como se vé redundante en perjuicio de todos, y antes que esto llegue, antes que ocurra esto, es preciso que el gobernador, apartando la política a un lado, y con la vista fija solamente en los intereses del pueblo, ponga todas sus energías para dar solución a este conflicto que se avecina y que bien pudiera tener fatales consecuencias.

Esperamos pues, la desición del señor Fernández Ramos,

*Aun no han desratizado el Ayuntamiento.*

*Y hace mucha falta, porque sabemos que hay muchos ratones y ratas «rojás».*

*Sobre todo hay una que ni con gas...es se muera.*

## Los grandes chupópteros

Acaba de registrarse un hecho estupendo. En la época de mando del señor Maura, hizose una ley llamada de comunicaciones marítimas, mediante la cual se concedían primas a las compañías navieras españolas, con objeto de fomentar nuestra marina mercante. En el debate parlamentario que a la votación de dicha ley precediera, se puso en claro que la finalidad real de aquella medida era la de otorgar gratuitamente una pingüe subvención a la Compañía Trasatlántica, puesto que la ley se había confeccionado de tal modo que las tres cuartas partes del importe de las primas fuesen a arar a la gaveta de Comillas. Posteriormente, dentro y fuera del Parlamento, se han venido haciendo atinadas críticas de dicha protección, no siendo las menos duras las de los elementos más significados de la industria y comercio de Cataluña. Dichas críticas arreciaron con motivo de la crisis económica ocasionada por la guerra. El Gobierno del señor Dato, consecuente con su política del «laissez faire», lo que conviene a mis amigos, se declaró neutral.

Y ahora ocurre que los propios navieros renuncian a las primas. No todos, naturalmente; Comillas y sus satélites siguen cobrando su buena pitanza. Pero los navieros del Cantábrico dicen que los fletes han aumentado tanto y sus negocios han mejorado de tal modo, que ya no necesitan protección del Estado; y han ofrecido tres millones de pesetas que les correspondían en este año, al Montepío de su personal, y otros tres millones que debían cobrar en el año próximo se los dejan al Gobierno de cuenta.

El motivo íntimo de este hecho insolito no nos importa; nos importa solamente, que parte de los navieros protegidos, han expuesto al Gobierno que la situación general del negocio de transportes marítimos en España, les permite prescindir del cobro de sus correspondientes primas. Las primas que estos navieros cobraban, ascendían a tres millones de pesetas anuales. El importe de todas las primas que el Estado viene concediendo es de cerca de veinte millones al año. Faltan aún por demostrar su altruismo los principales navieros; falta la Compañía Trasatlántica que es la que absorbe el grueso del botín ¿A qué espera el Gobierno para recordárselo? ¿A qué esperan esas voces que deben salir del país, exigiéndolo?

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La graciosa y chingosa película de asunto palpitante, extravagante y petulante, titulada:

**El doctor**

**Matarratas**

2.º Preparativos para el puchero por el niño prodigio y gran meon,

**Granarero**

3.º La pantomima de gran aparato, con vistas al mar, titulada:

**Los dineros**

**de la Junta**

## Abandonos escandalosos

Repetidas veces hemos llamado la atención del señor alcalde, a fin de que tome algunas iniciativas que mejoren el estado lastimoso de la población, y nuestras palabras han caído en el vacío; predicar al alcalde es predicar en desierto, en el desierto de la quietud en que vive su espléndida naturaleza.

¿Por qué no se sanean y ponen en las condiciones que la higiene exige, los urinarios públicos? Hemos tenido ocasión de ver que aquellos están en muy malas condiciones y por eso nos dirigimos a la primera autoridad municipal, en demanda de un justo y preciso arreglo; sino, ahí está todo el pueblo de Alicante, que reniega de los urinarios, y no nos dejarán mentir. Los instalados en los muelles están despidiendo unos olores que los paseantes tienen que taparse las narices cuando pasan por sus inmediaciones. La Junta de Obras del Puerto debía tenerlos en mejores condiciones de higiene.

¿Y la limpieza de las calles? Aunque nos pusieramos de rodillas a implorar atención y más cuidado para limpiar las calles y plazas, nuestro buen alcalde sólo nos contestaría con prosopopeya digna de Catón: «¿Qué importa que las calles estén sucias, si las cajas municipales están limpias?»

Los montones de basuras continúan

en la Avenida de Zorrilla, pregonando la falta de higiene y la resignación de los alicantinos tolerando el abandono de un servicio que debía estar mejor atendido.

Pero aunque los que debían atender nuestras quejas se encojan de hombros nosotros continuaremos un día y otro pidiendo limpieza é higiene.

## Al pueblo de Alicante

**Alicantinos:**

Este es el cuarto manifiesto que publicamos. Que no se nos haya hecho todo el caso debido es cosa que, aunque nos importe, no extrañamos. Nos importa porque, como el labrador, no podemos ver con indiferencia que la semilla no fructifique. No nos extraña porque conocemos hasta dónde llega la locura taurina. Así, aunque no hayan dado toda la importancia merecida a estos manifiestos nosotros no desmayamos en el sano empeño que nos induce a escribirlos. Nos anima la seguridad de que estamos poniendo un grano de arena en el monumento de la redención nacional, nuestro gran anhelo que, por ser grande, tal vez no llegue a realidad, porque en este país toda grandeza muere. Fuertes, con la sublime fortaleza que da el convencimiento pleno de un ideal, continuamos laborando y os hablamos de nuevo.

Estamos frente al suceso más trascendental que registra la Historia de la Humanidad. Mientras las naciones que poseían el predominio del poderío y la riqueza se despedazan en una guerra apocalíptica, las demás naciones que gozan de una absoluta neutralidad aprovechan estos momentos de desquiciamiento ajeno, para prosperar, en tanto aquellas se hunden virtud a su derroche en el abismo de la ruina y la impotencia. De las buenas ocasiones surgen los buenos aprovechamientos. Así lo entienden todos los países, a excepción de España, que bárbaramente aferrada a su atavismo, no se preocupa de su porvenir y se solaza en el espectáculo sangriento de las corridas de toros, que le están costando más dinero y energía que una guerra intestina. Ni el Gobierno ni el pueblo están, así lo demuestran, conscientes de su situación. ¡A los toros! Si; vamos a los toros a dejarnos el capital que acertadamente invertido nos hará fuertes y capaces de librarnos de esas humillantes protecciones que, más ó menos determinadamente, nos dispensan otros Estados. Porque en la fiesta taurina está el vampiro insaciable donde muere nuestro menguado tesoro.

Anualmente se dan en toda España

más de 1000 corridas, en las cuales se gasta más de 200 millones de pesetas este pueblo hambriento, sin escuelas, sin industrias bien desarrolladas y que, también anualmente, emigran miles de sus hijos á extranjeras tierras en busca de trabajo. Con esos 200 millones de pesetas se podrían solucionar los magnos problemas de enseñanzas y emigración, esto es, la educación y el trabajo para esta tierra de analfabetos y brazos desocupados, los dos puntos culminantes del gran conflicto social que tenemos por resolver. Y al decir «tenemos» no incluimos en esa pluralidad á los Gobiernos que, para vergüenza nuestra, de tiempo atrás vienen rigiéndonos, pues la solución ha de ser obra del pueblo mismo, por dos razones: primera, porque nada se puede esperar de unos gobernantes que nos llevan al inicuo matadero de Marruecos y que despilfarran el tesoro público en empresas inútiles como la segunda escuadra; segunda, porque, verdaderamente, no posee el pueblo toda la fuerza moral suficiente para echar en cara ni exigir responsabilidad alguna á sus gobernantes, puesto que son idénticos el proceder de ambos.

Así, pues, es de todo punto necesaria una rectificación de conducta en los de abajo. Ha dicho Argente: «Cuando hayan triunfado las ideas en los espíritus, triunfarán sin esfuerzo las soluciones en el Gobierno. El atraso de España no está en las leyes, sino en los cerebros, y los cerebros no se reformatan por los acuerdos de los Parlamentos, sino por la difusión de las ideas.»

Es necesario que la visión de sangre de las plazas de toros no detenga nuestra mirada, apartándola de todo interés nacional; es preciso, de imprescindible utilidad, que la difusión de ideas se efectúe en el cerebro de esta raza que agoniza en el atonismo del vicio más cruel, para que, elevados por el estudio y dignificados por el trabajo, nos reconozcamos las propias flaquezas y sobreponiéndonos con el poder indestructible de la idea á los rugidos atávicos de la sangre, hagamos una nueva España rica, culta y arranquemos hasta las raíces de esa mala hierba parásita que crece en el páramo patrio y que se llama plaza de toros. No invertamos en fiestas vergonzosas como las corridas, el dinero que nos hace perentoria falta para salvar el bienestar y la dignidad de la Patria.

No contamos que, mientras hay «fenómenos» que cobran más de 500.000 pesetas anuales, nuestros pobres labriegos, nuestros hermanos los proletarios emigren á lejanas tierras por un misero jornal que su tierra les nega, no veamos con indiferencia que en nuestros suelo existan 412 plazas de toros, en las que «se ganan» una vida burguesa cerca de 2.000 toreros, en tanto que solo en Madrid, la capital del Reino (¡Ved este crimen!) hay 85.000 niños sin recibir instrucción por falta de escuelas; y, sobre todo, pensad, para bien de vuestra dignidad que hay una gran parte del pueblo, el consciente que, forzosamente, os execra, pensad, para bien del honor patrio, que tenéis una ineludible responsabilidad ante la humanidad.

¡Alicantinos! Pongamos de nuestra parte el mayor esfuerzo posible para que dejemos de ser la bufo-trágica España de pandereta y para que en lo venidero no haya un capítulo en la Historia de nuestra querida Patria enferma en el que se diga que nuestra época fué de loca depravación; no hagamos los fatales méritos para que en lo porvenir se pongan á la prostituida Roma de Nerón y á la España del siglo XX como ejemplos de pueblos desmoralizados.

Y, sobre todo y ante todo, pensemos que, como españoles, como patriotas, tenemos la santa obligación de dar el remedio eficaz que necesita nuestra madre España, que fenece, y ese remedio no podremos obtenerlo mientras gastemos el didaro y las energías en las corridas de toros.

Alicantinos: ¡Viva España consciente!

¡Muera la España de pandereta!

¡Viva la cultural!

¡Abajo las corridas de toros!

Alicante 3 Septiembre 1915.

Por el «Centro Antiflamenguista cultural de Alicante»: El presidente José Iyles Negro; El secretario, José Dorado Martíu.

### Concepción Baeza Sala

#### Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partos á domicilio. — Aceptada para ocupar plaza para la carrera de enfermeras — Hospedaje para embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 33, piso primero.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

### POETAS ESPAÑOLES

#### Un día pasó el amor...

Madre, el amor ha pasado por mi florida ventana.

Es un bien plantado mozo, de una apostura gallarda,

Usa birrete con pluma y lleva capa escarlata.

No es un pobre peregrino como las trovas le cantan, sino un bello caminante que va sembrando esperanzas.

En el surco de mi vida ha detenido su planta, y ha labrado tan profundo, dejando huellas tan gratas, que sin tenerlo a mi lado el corazón no descansa.

Haz que detenga su paso y que penetre en mi estancia.

Y amor que estaba indeciso debajo de la ventana, requerido por la niña hubo de entrar en la casa.

Y habitó en ella algún tiempo pero al llegar la invernada cuando la niña feliz

su rucica de lino hilaba junto al fuego, y el gatán le tejía una guirnalda

de ensoñadoras promesas con sus gentiles palabras — amor, espíritu inquieto de aventureras andanzas —

marchó camino adelante en una clara mañana,

Y la doncella intranquila, que en su tornar confiará,

aguardó en vano su vuelta. .

¡Pero Amor, no regresabas!...

— ¡Madre, el amor ya no viene;

no pasa por mi ventana!

¿Qué habrá sido del amor

que va no vuelve a mi estancia?

Hija, no pienses en él; da al olvido sus palabras.

— Madre del alma, no puedo, aún mi corazón le aguarda

Han de basar otros muchos,

hija, y detendrán su marcha

y te entonarán amantes

agradables serenatas...

pero el amor verdadero,

el que en querer te iniciara,

Amor, ese ensueño bello,

que lleva capa escarlata

y usa birrete con pluma

y es de apostura gallarda...

¡sólo una vez se detiene

al pie de nuestras ventanas!

FLADIO CEPILLO

### Jijona

#### Las fiestas

Las fiestas que con tanta brillantez y solemnidad han organizado y celebrado los señores alcalde, secretario y panaguados, de este pueblo, han terminado del mejor posible ó imaginable.

Como ya hacia muchos años que no se habian celebrado, estos señores, juntamente con sus acólitos, han querido demostrarnos que á pesar de la apatía (que debiera acentuarse) del pueblo por estos festejos, que ellos, aunque forzando un poquito á los amigos políticos, tienen siempre medios suficientes para poder organizar fiestas lucidísimas, divirtiendo al vecindario.

Prescindiendo de algunos lijeros incidentes que se presentaron y que el señor alcalde supo resolver, y de la carencia de pólvora y de fulminantes, podemos decir que esto ha sido un verdadero triunfo para sus organizadores.

Bien es verdad que se ha trabajado de firme, pero desde luego, estas gestiones han dado el resultado más lisonjero que se pudiera imaginar.

#### Conferencia

Los amigos y correligionarios del señor Llorens, juntamente con la «Casa del Pueblo» de esta, han organizado una conferencia de propaganda para el próximo domingo, cinco de los corrientes, en cuyo acto pronunciará un elocuente é importante discurso el señor Llorens.

Los organizadores del acto han repartido por la ciudad una hoja convocatoria.

Dice así:

#### «AL PUEBLO DE JIJONA»

El pueblo de Jijona, víctima del funesto caciquismo que le viene oprimiendo, no dudamos que al llamarle á los comicios populares para protestar de la torpe conducta de los políticos tiranos y ambiciosos, acudirá como un solo hombre, demostrando con ello que anhela su redención, y condena á la vez, de la manera más enérgica, la torpeza y mala fe de los malos jijonencos, iniciando de este modo una nueva era de prosperidad para nuestra querida ciudad.

Próximamente las elecciones de concejales, y encontrándose accidentalmente entre nosotros, nuestro valiente defensor y paisano, José Llorens Mira,

hemos organizado una conferencia de propaganda societaria y electoral, para el próximo domingo, á las cinco y media de su tarde, en los solares propiedad de don Francisco Galiana de la calle de Nicolás Verdú. (Barrio Nuevo)

La Comisión

Reina gran entusiasmo por oír á Llorens.

EL CORRESPONSAL.

### Plaza de Toros

#### DE ALICANTE

#### TAURINA DE LEVANTE



#### ACONTECIMIENTO TAURINO

para el sábado 4 Septiembre 1915

4 bravos y hermosos novillos 4

de una renombrada ganadería que serán banderilleados y muertos á estoque por los espadas

Manuel Nodal (Jarana)

LORENZO ZARAGOZA

con sus correspondientes cuadrillas.

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

#### PRECIOS

Entrada general... . 0'75 pesetas

Idem para señoras, niños y militares sin

graduación... . 0'50 id.

### Al paseo, y que se fastidie el pueblo

Esta tarde serán trasladados — después de la famosa matanza de ratas, — los puestos de hortalizas y frutas al paseo de Méndez Núñez.

Algunos vendedores se muestran disgustados porque creen que unos y otros se burlen de sus intereses.

Además los compradores amenazan con surtirse de los propios cosecheros, cosa si se lleva á efecto, ha de perjudicar á muchos de los vendedores.

Lo cierto que es una gran vergüenza para Alicante no tener Mercado y que los géneros que se comen las personas primeramente sean roídos y pisados por los asquerosos ratones.

El señor Rojas puede mostrarse satisfecho y contento.

### NOTICIAS

Esta noche sale para Alcudia de Carlet, donde pasará unos días, marchando seguidamente á Valencia al objeto de concurrir á las oposiciones á Escuelas Nacionales que han de reanudar el 20 del corriente, nuestro querido amigo y compañero de redacción don José Climent.

Un feliz viaje deseamos al amigo Pepe y que vea realizados sus propósitos y aspiraciones, á la medida de sus deseos.

#### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilaveja, 73, bajo.

Al objeto de visitar las salinas ayer tarde marchó á Torreveija el gobernador civil don Luis Fernández Ramos.

## PLAZA DE TOROS

Gran acontecimiento taurino para la noche del sábado 4 de Septiembre de 1915 en la que lidiarán un hemose becerro por al aplaudido diestro José Colomer (Botones), otro becerro por el gran Lapisera y dos hermosos novillos de la renombrada ganadería de don José Ruiz Dayestan, por los valientes diestros Angel Rodas y «Montaña» con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada General 75 céntimos. — Media entrada 50.

Ha marchado á Busot á hacerse cargo de la gerencia del hotel Miramar, durante la temporada invernal don Rafael Samper.

Ha sido aprobada de real orden la reforma de algunas clases de fósforos y en lo sucesivo se pondrán á la venta en las expendedurias dos clases de labores, que son:

Cartera con fósforos con pasta integral y raspador de arena, y cartera con cien fósforos, sistema de seguridad ó sistema sueco, con raspador de fósforo amorfo.

El precio de cada cartera es de cinco céntimos, y en ella van impresas las instrucciones para su funcionamiento.

## Convocatoria

LOS ZAPATEROS

La Sociedad de constructores de calzados «La Unión» convoca á todos sus asociados á junta general ordinaria para el iúnes 6 del corriente á las 21

de dicho día y se suplica la asistencia de todos los compañeros

Alicante 3 de Septiembre de 1915.  
—La Directiva.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentras presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## De la guerra europea

Los tchecos

Roma.—Noticias postales de Viena, dicen que actualmente no hay ningún regimiento tcheco en los frentes ruso, italiano y serbio.

Han sido retirados de todos ellos, se cree que para llevarlos al frente occidental.

La situación en Moravia y Bohemia, es tal, que los hombres que no reúnen condiciones para prestar el servicio de las armas han sido conducidos á los campos de concentración destinados a los prisioneros.

En la línea de Tchatalja

Atenas.—Noticias de Constantinopla dicen que las au-

toridades otomanas han dispuesto que sean inundados los alrededores de Tchatalja y se obstruyan los cauces de los rios que desembocan en el mar Negro, con objeto de dificultar, si llegase el momento, los movimientos de la artillería enemiga.

Lo que dice M. Pichón

El Havre.—M. Pichón, en «Le Petit Journal», declara que el esfuerzo del ejército belga en el Iser es heroico y extraordinario. Francia le debe la contención de los alemanes en aquel punto importantísimo de su frontera de guerra.

Oficiales ciegos

El Havre.—Han salido de Courtrai para el instituto del doctor Lanovers 16 oficiales y otros tantos soldados alemanes, que han quedado ciegos manejando los gases asfixiantes.

El motivo

El Havre.—Han sido detenidas en Amberes muchas personas, por cartearse clandestinamente con sus hijos y parientes del ejército belga.

La invasión de Bélgica

El Havre.—El suizo Alberto Fughster continúa dando

por toda Francia su conferencia «Lo que vi en Lovaina».

La última, dada en Burdeos, causó una impresión profunda.

Puerto de refugio

El Havre.—El corresponsal del «Daily Mail» en Rotterdam da cuenta de que los alemanes han construido rápidamente y secretamente en el canal de Brujas á Zeebruge un puerto subterráneo para submarinos, que así están á cubierto de los bombardeos aéreos y de la vista de los aliados.

Donasolo Paso al

Profesora en partos

Academia preparatoria profesora en partos y prácticas en cirugía menor.

Esta Academia enseña partos y profesora para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Paragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveija Sale á las 6:30 horas llega á las 10 horas.  
Correo de Murcia: Sale á las 4:15 horas llega á las 11:55 horas.—Tren Mercancías Zúñiga y Torreveija: Sale á las 4:50 horas; regreso de Elche á las 15 horas.—Tren Corto de Elche: Sale á las 10:30 horas.

Tipografía Obrera

dirle prestadas diez mil liras para pagar sus deudas.

—¿La madre de Antonia conocía a mi padre?—preguntó atónito Celso.

Un relámpago brilló en los ojos de Raimunda, la cual contestó:

—Hubiera querrido ocultarte esa culpa de tu padre, pero creo que es necesario revelártelo todo.

Hubo un tiempo de que me percaté que tu padre desatendía sus deberes, su profesión y su casa.

Yo no le veía más que á las horas de comer, y siempre agitado é inquieto, contestaba distraído a mis preguntas y apenas se fijaba en tus gracias infantiles; ausentábase por largas horas sin acompañarme ya á ninguna parte, y cuando hubo de interrogarle sobre su cambio de conducta pretextó asuntos de intereses y serias ocupaciones.

Yo nunca he sido débil: por el proceder de mi marido comprendí que un peligro amenazaba mi tranquilidad, y quise á toda costa conocer de donde venía mi desgracia y si era posible evitarla.

Entonces yo tenía treinta años, y el descuido

—Oh, mamá, eso de tí depende.

—Tu contestación me aprueba que persistes en tu locura. ¿Y entonces por qué has venido? ¿Para qué has querido hablarme?

—Es que deseo convencerte,—imploró Celso haciendo ademán de arrojarle en los brazos de su madre.

—¿De qué?—interrumpió impetuosamente Raimunda.—¿Quieres persuadirme de que Antonia es una muchacha honrada? Ya sabes que la conozco mejor que tu. En fin, ¿es que estás decidido á casarte con ella?

—Si,—contestó con acento firme Celso.

Pareció que á Raimunda le clavarán un puñal en el pecho; se inmutó, y con voz sofocada y fuera de sí, exclamó:

—¿Y para decirme eso has venido? Mira, menos doloroso sería para mi verte muerto, que casado con esa mujer.

Y esa madre que parecía tan enérgica se desplomó en la butaca, rompiendo en llanto desconsolador.

Celso se arrojó á los pies de su madre y con infinito color balbució:

—Cálmate, cálmate; te lo ruego, mamá.

**MODISTAS**  
Enseñanza de corte á precios económicos. — Confec-  
sión esmerada con arreglo á los últimos figurines de  
París y Madrid. — Patrones de todos modelos.  
**JOSÉ TELER A LLORECA**  
RIEGO, 6 BAJO. ALICANTE

**M. Abovado**

Gran surtido en sombreros y  
gorras para caballeros. — Ul-  
timas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

# Edición especial de Alcoy

## Sobre la huelga de Reus Mi opinión

No puede ser más infame el proceder del tirano Tarrats, ese monstruo de la civilización, de ese hombre mal educado, con los compañeros huelguistas de Reus.

Verdaderamente los burgueses han de buscar los medios de hacer fracasar las huelgas pacíficas como lo hace la burguesía de Reus.

Por en ciertas veces y por su instinto, se desprestigian ellos mismos, se desmoralizan; pero... el déspota Tarrats, que se merece el desprecio de todos los trabajadores honrados, se ha elevado á mayor altura del odio que ningún otro burgués, en el periodo del raciocinio. Quizás se le tenga por valiente y luchador, pero esto lo debía tener por vergüenza, por haberle lanzado tantas calumnias por todas partes y con recto juicio—que reducen á estos seres que mantiene la humanidad, bajo la capa del librepensamiento, á fenómenos y hasta circunstancias sentidas, la multitud les dirige calificativos bárbaros.

Parece mentira que las escuelas españolas enseñen á «amarse» los unos á los otros, que enseñen á «amar» á la patria, y que le hagan entrar el temor de caer en manos del demonio, á sus discípulos, cuando Tarrats, ni ama á «sus salarizados», ni ama á «sus compatriotas» y ni «teme» á la fuerza «superior» del demonio.

Cuando más reflexionamos los trabajadores, de ver la fortaleza adquiri-

da por la burguesía española nos causa hasta vergüenza de ser hijos de España.

Ni las autoridades se toman interés en resolver un grave conflicto, ni la Prensa se preocupa de ellos tampoco. Un conflicto como el de Reus, ya hubiera estado solucionado, si hubiera en España gobernantes más nobles y los españoles tuviéramos un poco más de sentimentalismo, pero no lo hay. España parece volver á los tiempos de la antigua inquisición, pues ahora se observa una inquisición moderna. Tarrats se ha vuelto, como Torquemada, como el cura Santa Cruz, como todos los descendientes del ideal don Carlos de Borbón; y Dato ha vuelto al regimen carlista, ¡á dónde vamos á parar!

No es de consentir que las huelgas sean tan duraderas, pues ello, ocasionan la miseria y la calamidad, en los hogares proletarios. Pero si trataran de imponer el conflicto con violencia por mucha gente armada que hubiera temerian á las graves consecuencias.

Bien lo demuestra, la última huelga de Alcoy que muy pronto se solucionó. Solamente estuvieron los hiladores tres semanas de lucha, por cuenta propia, y una semana por solidaridad á los demás oficios que estaban en huelga; pero no obstante, si la burguesía hubiera continuado su marcha intransigente, otro hubiera sido el rumbo del conflicto, pues ya se preparaba la huelga general, que quizás se hubiera tomado otras medidas, pues la decisión de los huelguistas amenazaba algunos desórdenes en la ciudad; y

como los trabajadores ya estamos acostumbrados á las represiones los únicos que las habrían notado habrían sido los burgueses; pues ya formaba el aspecto preparatorio, de un número «73 de Alcoy». En cuya fecha bien recordará la burguesía, que no respetó ni los principios de autoridad, y hasta el alcalde don Agustín Albors (que en paz descanse) fué arrastrado por las calles del pueblo.

Así pues, no quiero que llegue el pueblo reusense, á tales extremos de violencia; pero no tema á lanzarse á la huelga general; no consientan que les despidan, porque la huelga no debe ser forzada, sino voluntaria. Y por si llegaran á debilitarse las fuerzas, debe tomar el Comité de la Federación Nacional del Arte Textil de España, medidas, que por lo menos causen temor á las autoridades pues sería una vergüenza que un pueblo fabril como Reus, y tan enérgico en la lucha, tuviera que irse fracasado á reanudar el trabajo. Aunque vaya toda España, á la huelga general, no debemos consentir, el fracaso de nuestros compañeros federados.

MANUEL LLOPIS CANTO

## Movimiento social

El día 2 del corriente se celebró una reunión en la Real Fábrica de Paños, compuesta de las juntas directivas de la manufactura en lanas y la junta de la citada corporación.

Después de alguna discusión se acordó el reunirse de nuevo el lunes á las diez de la mañana, lo que se confía llegar á un acuerdo.

La sociedad de tejedores mecánicos «La Unica»; convoca para el domingo 5 del corriente á las ocho de la maña-

na á los tejedores de la fábrica de Viuda H. Anselmo Aracil y señores Boronat y Compañía para el nombramiento de delegados para dichas fábricas.

Para las nueve de la mañana están convocados los tejedores de la fábrica de don Francisco Matarredona, para tratar el incumplimiento de la tarifa por dichos trabajadores.

La sociedad de Cardadores y Diabloros, convoca á junta general á todos los socios para el domingo próximo á las nueve de la mañana.

El Comité de Federación Textil convoca á una reunión á todas las Directivas adheridas á la Federación para el domingo 5 del que rige á las cuatro y media de la tarde.

Estas reuniones tendrán lugar en el local social, Santa Marta, 45.

Se encarece la puntual asistencia, por ser de mucho interés los asuntos que tratar.

## Alcoy al día

### Bicicletas

Está terminantemente prohibido en los ordenanzas municipales la circulación por las calles de la ciudad de noche, toda clase de vehiculos que no lleven farol.

Los guardias municipales como si no estuvieran enterados de tales ordenanzas, dejan correr libremente y sin farol á bicicletas y motocicletas pudiendo ocurrir algún día percances desagradables y de funestas consecuencias.

Antes de salir á la calle, hay que enseñarles la lección correctamente á los guardias para que no toquen el ridículo tantas veces.

Raimunda levantó su faz cubierta de lágrimas.

—¿Renuncias á esa locura?—preguntó á su hijo.

—No puedo,—contestó Celso con voz entre cortada.—He dado mi palabra... y además la amo con toda mi alma. Antonia es el solo encanto de mi vida.

—¡Desgraciado!—exclamó Raimunda presa de inmensa piedad, rodeando con sus brazos el cuello de su hijo, como si quisiera protegerle de un terrible peligro.—Esa mujer destruirá tu existencia como su madre destruyó la de su marido, atentando además contra mi felicidad. Escúchame: nunca quise hablarte de esto porque esperaba que abrieras los ojos, y nunca pensé que quisieras darme por hija a una joven que había consentido vivir contigo sin la bendición de un sacerdote y de una madre; pero veo que me engañé y es necesario que todo lo sepas Celso, contéstame: ¿me crees tú capaz de un mentira, de una calumnia?

—¡No!—contestó el joven, que conocía la lealtad de su madre.

Raimunda continuó:

—En cambio, Antonia ha mentido contigo.

Ante tus ojos ha aparecido como víctima de dramas y falsos dolores combinados con suma habilidad. ¿Ella te ha contado esa historia de su padre que encontrándose robado por ladrones desconocidos, que le arrebataron una fuerte suma del dinero que no le pertenecía, creyó que el único medio para salvar su nombre y el de su familia era sacrificar su vida suicidándose?

Celso escuchaba ansioso, clavando su vista en los ojos de su madre.

—¿Y no es esa la verdad?—preguntó.

—No,—contestó con voz sorda Raimunda.—La verdad es esta. Daria Rieti, la madre de Antonia, fué la que robó el dinero, y su marido, al descubrirlo antes que tener que denunciar a la miserable que al fin era la madre de la que él creía su hija, prefirió quitarse la vida.

Celso temblaba.

—¿Es posible?—murmuró.—¿Y cómo pudiste tu descubrir eso?

—El mismo día que al padre de Antonia le sustrajeron el dinero, Daria había estado por la mañana en el despacho de tu padre para pe-

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrones, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

### Se vende

una tienda dedicada para la venta de refrescos, en la plaza de San Vicente, con un local de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene un local para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho ejercicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y otros muebles.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: made de maderas de buena por 100 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrán dirigirse á su dueño en Avda. Francisco Navarro.

### Trabajo.

Se necesitan para el trabajo de los talleres. R. Torrijos, nú. 85, primero.